

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Núm. 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ut. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la administr. calle del Rubio, número 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion calle del Rubio núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,509 DE LA MAÑANA.

MADRID, MIÉRCOLES 13 DE AGOSTO DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Habiendo renunciado el cargo de diputado D. Juan Antonio Rascon, por el distrito de Aspe, provincia de Alicante, y D. Niconor de Alvarado, por el de Puebla de Tribes, provincia de Orense, se ha mandado por reales decretos de 9 y 10 de agosto proceder á nueva eleccion en dichos distritos.

Ayer publicó la Gaceta el convenio de correos celebrado entre España y Portugal, firmado en Madrid el 3 de abril de 1862, y ratificado por S. M. F. el 7 de julio, y por Su Majestad la Reina el 15 del mismo.

También insertó ayer el periódico oficial el convenio firmado en Quito á 15 de mayo de 1861, eliminando el art. 16 del tratado celebrado entre España y el Ecuador en 16 de febrero de 1840. En virtud de esta modificación se establece que los ciudadanos, buques mercantes y productos naturales y manufacturados de la república del Ecuador y de la nación española, serán admitidos recíprocamente en los dominios de ambos países en el mismo pie, en iguales términos y con las mismas seguridades con que se admiten los de la nación mas favorecida. Además, y en tanto que las partes contratantes celebren, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 27 del tratado de paz y amistad de 1840, un tratado de comercio y navegación fundado en reciprocas ventajas, se rebajan de un 2 por 100 los derechos que al cacao de Guayaquil señala el artículo vigente en los dominios de S. M. Católica.

Proyébase en Lisboa la construcción de un muelle junto á la aduana central donde puedan hallar seguro abrigo las embarcaciones menores.

Parece que en las cercanías de Villanueva (Portugal) se ha organizado una gran partida de malhechores que han cometido ya algunos atropellos.

A fin del mes actual debe abrirse á la circulacion el trozo del ferro-carril portugués entre Vouga y la estacion de Bevezas.

En las obras del ferro-carril portugués de Oporto á Badajoz se ocupan 40,000 operarios, 900 carros, 3,000 caballerías y 360 vagones.

Las autoridades portuguesas han tomado las medidas oportunas para evitar las manifestaciones ruidosas que habian comenzado en algun punto, y se creia que estallasen en otros con el pretexto de que no se trabajase en las minas.

El comisario de vigilancia de Figueras, acompañado de sus dependientes, descubrió el 5 un depósito de moneda falsa en una casa de la poblacion. Las monedas eran imitadas á las de 10 y 4 rs. y el cuño muy bien hecho llevaba el año 60 y en otras el 61. Sabedor el mismo comisario de que el dueño de la casa habia pasado á un pueblo inmediato donde se celebraba la fiesta mayor, mandó uno de los celadores en su busca y le dio caza, hallándole encima porción de monedas falsas de 100 rs. perfectamente imitadas. El monedero falso fué entregado al tribunal con el cuerpo del delito.

Hoy á las 12 tendrá efecto en la direccion general de Loterías una negociacion de letras á cargo de los administradores de la renta, cuyo acto se verificará por medio de pliegos cerrados con sujecion á las bases que estarán demanifesto en la teneduria de libros de la citada oficina general.

La Iberia advierte que el obstáculo mas formidable que se opone á la realizacion de los destinos de la moderna Italia, es el emperador de los franceses.

Dicen de la Granja que el 8 llegó á aquel real sitio el general Prim, acompañado de su ayudante señor Campos, y de los brigadieres Sres. Pasaron y Burriel, que salieron á esperarle. Se alojó en la fonda de los Milaneses, y á las tres de la tarde fué recibido por S. M. hasta las cuatro de la misma.

Los despachos de Turin, fecha 5 del actual, enviados á los periódicos y concernientes á Garibaldi, han sido redactados en el gabinete de M. de Ratazzi.

Los rumores sobre modificación ministerial en Francia, circulan con mas persistencia que nunca. Segun la version mas autorizada, M. Rouland no irá al interior, sino al ministerio de Justicia, en reemplazo de M. Delangle, el cual ocupará la presidencia del tribunal de casacion. M. de Troplong será decididamente nombrado canceller; habiase del ministerio de Estado para el conde de Persigny; este, el conde Walewsky y M. Pould serán nombrados duques.

Tocan á su término las obras de la estacion del ferro-carril en Reus, cuyo edificio está acabándose de pintar.

En el término del pueblo de Rindoni (Reus) se han cosechado este año sandias de un tamaño tal, que tres solamente han pesado siete arrobas.

Ha estado en Tarragona, de paso para Madrid, el encargado de negocios de Rusia, señor Kotongu, visitando todas las antigüedades en aquella ciudad, no habiendo podido ver el hermoso museo provincial por no estar aun arreglado.

Las nuevas bombas del sistema Delpech van siendo apreciadas tanto en España como

en el extranjero, donde se han adquirido varias. Algunas municipalidades de Cataluña han comprado tambien para tener con qué acudir á sofocar cualquier incendio que ocurra.

En Figueras se abriga la esperanza de que el señor ministro de Fomento visitará en su escursion por la Península, el puerto de Rosas, y se hará cargo al propio tiempo de las obras públicas que son hoy mas necesarias en el Ampurdan.

El Contemporáneo no cree por ahora en la dimision del Sr. Cánovas del Castillo.

No fué Chiavone y si otro jefe el fusilado por Tristany. Chiavone ha vuelto á aparecer, pero se ha conseguido el efecto que Tristany deseaba: la guerra en nombre de Francisco II ha sido moralizada; sus partidarios pagan lo que toman, y la guerra no es ya el robo y el pillage como antes; al menos así se dice que sucede en los puntos donde se halla Tristany.

Victor Mantel, Ratazzi y el príncipe Napoleón, se consideran como seguros de que Garibaldi será arrinconado, y que de este modo llegará á la solucion de la cuestion romana.

Los personajes que llegan de Vichy á París, insisten en creer que el 15 de agosto, día de la recepcion del cuerpo diplomático, podrá sobrevenir un incidente como el que estalló el 1.º de enero de 1859 sobre la cabeza del baron Hubner, y que fué la señal de la guerra de Italia.

El general Cuggia ha ocupado los desfiladeros que Garibaldi debe atravesar al abandonar la posicion de Favezana, lo cual le impedirá llegar al punto donde debiera embarcarse. En 1860 el mar estaba libre: hoy vigilan la costa los buques franceses y los italianos.

Ayer á las ocho de la noche tuvo lugar en la parroquia de San Justo, el funeral del Excmo. Sr. D. Cayetano Cardero, gobernador civil que fué de Madrid y presidente de la Sociedad Filantrópica de Milicianos Veteranos.

Refiere un periódico, que anteaayer mañana entró un hombre herido en la casa de socorro de la calle de Jacometrezo; que pocas horas antes habian reñido otros dos en la de Hortaleza, sacudiéndose de lo lindo el polvo, mientras que en la inmediata de Fuenarrabal se tiraban de las greñas dos criadas, no muy bien criadas; por cuestion de pantalones; y que el sábado por la noche hubo tambien algunas reyertas en la calle del Salitre y la de Lavapiés, para celebrar con la solemnidad acostumbrada la última verbena.

De grave imprudencia califica el diario democrático La Discusion, la ruptura de hostilidades en Sicilia entre los voluntarios de Garibaldi y las tropas de Victor Manuel; y añade que, sea de quien quiera la culpa, este suceso puede caer como un castigo eterno sobre la Italia emancipada, que comenzaba á ser independiente y libre.

Un corresponsal asegura que en la alocucion que Garibaldi dirigió á sus voluntarios en el bosque de Fienza, pronunció algunas frases, que han sido cuidadosamente suprimidas por los diarios italianos al publicarla. Parece que les dijo, entre otras cosas, que aun cuando las tropas del ejército saliesen contra ellos, nada temiesen, pues todos los regimientos se hallaban poseídos del mismo espíritu y se unirían á ellos para marchar sobre Roma. Si fuese cierto lo que dice el corresponsal, todo se explicaría sencillamente y pronto veriamos realizarse muy graves acontecimientos.

Ha pasado la feria de Cartagena y apenas se conoce, segun la animacion que nos dicen reina en aquella plaza. Verdad es que la mayor parte de las familias que con el aliento de las fiestas fueron á ella han aprovechado su estancia para bañarse en aquel magnifico puerto. Las obras de fortificacion que se están terminando llaman la atencion de todas lo mismo que las del arsenal, siendo estos dos puntos constantes objetos de animacion por las muchas personas que los visitan.

El naufragio, que se supuso en un principio falso, y que se dijo habia ocurrido hace algunos dias en las playas de Castellon, sucedió en efecto, yéndose á pique el buque inglés Henry Guillepie, de la matricula de Sunderland, capitán D. Juan Smith. Los 17 individuos de la tripulacion cuando observaron que el barco hacia tanta agua, como no la podian achicar, se refugiaron en las lanchas y la abandonaron momentos antes de irse á pique. Algunos fardos del cargamento fueron los que se recogieron por las inmediaciones de Castellon, y otros muchos han sido hallados en alta mar.

En Lisboa se anuncia un nuevo periódico que se titulará el Defensor del trabajo.

En varios puntos de Portugal sopló hace pocos dias un viento tan fuerte que destruyó mucho arbolado y ocasionó en los campos daños de consideracion. Tambien en el vecino reino han ocurrido algunos incendios de consideracion causando la desgracia de algunas familias pobres que han visto consumir por el fuego todo cuanto poseian.

El señor marqués de Albaida ha publicado en El Porvenir Valentino un artículo proponiendo la creacion en Palencia de un Banco

de emision y descuento, cuyo capital será de cuatro millones de reales, dividido en 2,000 acciones de á 2,000 rs. cada una.

El Contemporáneo atribuye las reclamaciones que se dice ha hecho el embajador portugués, á las indicaciones de algun periódico ministerial sobre una intervencion armada.

El Clamor Público hace constar el hecho de que no se ha presentado ninguna de las numerosas dimisiones de que se ha hablado por los mismos opositores como próximas á ser presentadas.

Parece que en Brescia y en Florencia ha habido manifestaciones patrióticas y que el pueblo gritaba: Viva Victor Manuel en el Capitolio! Roma ó la muerte! Se creia que en Roma tendria pronto lugar una seria demostracion.

Al dejar el marqués de Pallavicino la lugartenencia de Sicilia, ha dirigido una proclama al pueblo, en la cual encontramos estas palabras: «Al partir os recomiendo lo que Garibaldi nos ha recomendado siempre, la concordia y este solo grito: «Deseamos ir á Roma.» Que este grito se levante desde el Etna hasta los Alpes; y tendremos á Roma, y despues de Roma á Venecia. Unidos y armados crearemos la Italia una é independiente, y para ello no tendremos necesidad de quemar nuestra pólvora, bastando la culated del fusil. Adios, sicilianos. Adios, nobles habitantes de esta clásica tierra. No olvidéis al amigo de Garibaldi y al vuestro.»

Cuenta un periódico de Lisboa, que dias pasados se presentó al rey D. Fernando un veterano inválido del hospital de la Reina, el cual fué recibido con las muestras de bondad que á todos dispensa S. M. Preguntóle qué queria, y el veterano le contestó, que su único objeto era el de presentar una antigüedad muy rara al augusto padre de su rey, puesto que sabia lo aficionado que á antigüedades era. Esperaba este con impaciencia el objeto hasta que recibió de manos del veterano, un papel que no era otra cosa que su fé de bautismo, en la que constaba que habia nacido en 1757. S. M. se rió mucho de la oportuna ocurrencia del anciano, y le dió una buena suma de dinero.

El corresponsal parisiense de El Contemporáneo, dice que Garibaldi aspira á hacerse dueño de Sicilia, pero con ánimo de devolverla cuando Roma sea arrebatada al Papa.

Los amigos del príncipe Napoleón aparecen muy satisfechos, y dicen que antes de dos meses el Papa no estará en Roma. Si este suceso llega á realizarse, dice una correspondencia de París, el gobierno se verá obligado á tomar contra los obispos y el clero las mismas medidas de rigor tomadas por el gabinete de Turin.

La reina Maria Cristina y el príncipe Schleswig-Holstein, han dejado á Paris el día 5 para volver á Londres.

Garibaldi ha hecho muy poco caso de la proclama real, diciendo que todo aquello le habia sido impuesto á Ratazzi por Napoleon, y que la firma del rey era una comedia constitucional; que si triunfaba le sucederia lo mismo que cuando su expedicion de Marsala, recibiendo el rey el don de las provincias que cayesen en su poder; y que si no triunfaba, se venia á ser conminado, reprobado, y á que le echasen encima toda la culpa, como lo habrian hecho si hubiera sido derrotada la expedicion de 1860.

La asociacion general de agricultura en Lisboa ha vuelto á reunirse con objeto de continuar sus trabajos y discutir los medios mas conducentes para admitir los cereales extranjeros sin detrimento de la agricultura nacional.

En el circo de Price en Lisboa han comenzado hace pocos dias bailes de máscaras que están bastante concurridos. Verdad es que son sus productos para los pobres.

La Epoca de Lisboa dice que de todo el reino se levantan clamores pidiendo urgentes providencias para conjurar y prevenir la crisis alimenticia que se teme como consecuencia de la mala cosecha; y de la carestia extraordinaria que se nota en los mercados de cereales.

Dice La Epoca que en la nota que el ministro de Nápoles en San Petersburgo, caballero Reggina, habia presentado al emperador con motivo del reconocimiento por parte de la Rusia del reino de Italia, Francisco II se muestra sumamente sentido del gabinete de San Petersburgo, y dice que todos los males que han caido sobre la dinastia de las Dos Sicilias, provienen de la actitud altamente benévola que el rey Fernando, su padre, habia tenido para con la Rusia cuando la guerra de Oriente, y que le habia atraído la enemistad de la Inglaterra y de la Francia.

Los diarios de oposicion de Portugal cuyo lenguaje es siempre un tanto libre y á veces muchos tanto, suponen que el ministro de Hacienda de aquel reino tomará, un módico tanto por ciento del empréstito que le valdrá una gran fortuna. Como es de suponer semejante suposicion es desmentida razonadamente por la prensa ministerial.

No es cierto que el rey de Nápoles haya devuelto al czar Alejandro las condecoraciones que de este habia recibido. Francisco II continúa en Albano, donde ha ido á unirse á la reina viuda de Nápoles despues de su corta escursion por Alemania. La jóven rei-

na, esposa de Francisco II, sigue al lado de su familia en Baviera.

Pasan de mil duros los recaudados en Palma de Mallorca por distribuir premios por acciones virtuosas. La empresa de vapores mallorquina ha dado con este objeto 8,805 rs., y la menorquina 2,000.

El Eco de Mallorca aboga por el establecimiento de un local en el que se depositen las criaturas que se hallen estraviadas de sus casas, á fin de que puedan las familias cuando tienen la desgracia de perderse algun niño, acudir á un punto dado á obtener noticias ó á recuperarlo si ha sido habido.

Siguiendo la costumbre de años anteriores, se dispone la sociedad del Eliseo Madrileño á celebrar el viernes 15 del actual, el aniversario de su constitucion con una gran fiesta á la veneciana, que rayará á la altura á que pueden elevarse estas funciones. Se han contratado ya mas de doscientos profesores que se dividirán en tres orquestas, una para acompañamiento del canto, que se compondrá de gran número de violines y otros instrumentos; la gran banda del regimiento de Toledo, que dirigida por el señor Funoll tocará las piezas mas escogidas de su brillante repertorio; la orquesta de baile del local que ha ensayado piezas nuevas de varios autores extranjeros. El notable cuerpo de coros de ambos sexos del teatro Real que cantará piezas de varias óperas entre ellas el famoso coro de guerreros de la Norma, el siempre aplaudido del segundo acto de Lucia Lammermoor, la introduccion del Hernani y otras. La Gitanilla bailada en el escenario del teatro por una pareja de señoras; gran exposicion estrordinaria de fuegos artificiales y alumbro fantástico y general del local.

De Santo Domingo dicen, refiriéndose al incremento que van recibiendo las obras públicas en aquella colonia, que se trata de habilitar, con probabilidades de buen éxito, el camino de Concha que liga á la capital con Bari, distante de ella catorce leguas. Bani es un punto delicioso, con hermoso rio para baños y que reúne las mejores condiciones sanitarias del mundo.

Hablando de las detonaciones subterráneas que se oyeron el domingo por la noche hacia la calle del Principe, dice El Clamor que unos suponian que eran tiros de los celadores de las alcantarillas, empeñados en algun combate con los aficionados á lo ageno, y otros explicaban el estrepitoso ruido, creyendo que procedia de alguna ruptura de los conductores de las corrientes del Lozoya; pero lo cierto, añade, es que el estruendo fué terrible y que hasta ahora nadie, que nosotros sepamos, lo ha explicado satisfactoriamente, ni se conoce su verdadera causa productora.

En Vitoria se han expedido las convocatorias hechas por aquel ilustrísimo señor obispo, dean y cabildo catedral, llamando á oposicion para proveer la magistralia y penitenciaria de la misma.

El Diario Español declara, contestando al El Reino, que el Sr. Cánovas del Castillo á quien por herir otras susceptibilidades El Reino llamaba hace tres dias ministro de hecho, no tiene motivos ningunos personales de queja en el puesto que ocupa, y que por el contrario, disfruta en él de la mas lisonjera estimacion y de la mas absoluta confianza.

En el mes de julio último, entraron en el puerto de Palma de Mallorca 139 buques, de ellos dos extranjeros. En el mismo periodo salieron 132 nacionales y dos extranjeros.

Se va á proceder por el ayuntamiento de Palma de Mallorca al señalamiento y alineacion de ciertas calles para que pueda desde luego comenzarse la construcción de los edificios, la cual está paralizada hasta que se hagan aquellas operaciones.

Las obras que se están haciendo en el monumental edificio de la Audiencia en Barcelona tocan á su término. La graderia en la escalera principal que estaba en muy mal estado se ha sustituido con otra cuyos pedaños son de una sola pieza. Se han restaurado galerias y artesanos góticos que apenas se conservaba de ellos un recuerdo, y se ha colocado en el centro de la parte superior del edificio un para-rayos. El señor Peñalver, regente de aquel superior tribunal ha demostrado un verdadero celo en la restauracion de todo el local, que hoy está á la altura de los mejores en su clase.

El día 24 del mes pasado llegaron de mision á Rivadeo los reverendos padres jesuitas Michilena y Lobo, y el 31 del mismo dieron fin á sus penosas y difíciles tareas, dejando recuerdos muy gratos de su permanencia en aquella capital.

El 6 llegó á Cartagena, procedente de Cádiz, la fragata de guerra Urmen, que salió el 8 para Alicante, Mallorca, Mahon y Barcelona, debiendo solo permanecer 48 horas en cada punto. No se sabe cual sea su destino ulterior, aunque se dice que irá á Marsella, donde se embarcará el señor ministro de Marina. Debe hacer su viaje siempre á la vela.

El día 8 salió de Cartagena para Valencia en vapor mercante, el señor general Larrocha, que anteaayer terminó la revista de inspeccion.

El corresponsal Ruperto del Diario de Barcelona ha escrito una carta al director de La

España, haciéndose cargo de los ataques que han dirigido á sus correspondencias algunos periódicos ministeriales.

Esciben de Castellon que aquellas playas estaban muy concurridas con las muchas familias de la provincia y otras flmifitroses que habian acudido á tomar baños.

Parece que en todo lo que resta de mes se abrirá al fin al público la seccion del ferro-carril de Valencia á Nules.

En las montañas del Maestrazgo se cree que ha debido llover y nevar mucho, porque el Mijares ha experimentado una gran subida, pasando por Castellon con un caudal tan grande, que apenas podía dar paso el puente por sus tres ojos á la corriente de aquel.

La prensa de las Baleares lamenta ciertos inconvenientes que diariamente surgen en el comercio al por menor de aquellas islas ocasionados por la diversidad de monedas de cobre que circulan allí. Esto, unido á la escasez de plata y abundancia de oro hace difícil el cambio.

La recaudacion de los derechos de consumo ha crecido tanto en Palma de Mallorca, que en el mes de julio último dió un aumento de mas de 3,000 duros comparado con igual mes del año anterior.

Se ha suprimido el servicio extraordinario que hacia el ferro-carril de Samsá á Gijon en los dias de ferias y toros, lo cual lamentan los periódicos asturianos.

Muchos de los individuos de la minoria progresista viajan hoy por el extranjero para visitar Francia é Inglaterra. En este último punto se reuniran los Sres. Olózaga, Figuerola, Sagasta y Calvo Asensio.

Noticias de los Estados Unidos dicen que el estado sanitario es tan malo en el Potosí mac, que ocurren diariamente sobre 600 defunciones.

Las muchas y distinguidas personas que hicieron su viaje á las Antillas en el vapor correo España, de la empresa de A. Lopez y compañía, quedaron tan satisfechos del buque y de su capitán, que á su llegada á la Habana hicieron la siguiente manifestacion:

«Sr. Director del Diario de la Marina.
«Muy señor nuestro: Agradecemos á usted se sirva reproducir en su apreciable periódico las siguientes líneas, que insertamos en el Boletín Mercantil de Puerto Rico.
«Los que suscriben, pasajeros del vapor correo España, faltarian á un deber de justicia y gratitud si no hicieran una manifestacion pública de las excelentes condiciones del referido buque y del esmerado trato que han recibido de su acreditado capitán, don Benito de Carricarte, y de su distinguida oficialidad. Habiendo salido de Cádiz el día 23 del pasado á las seis de la tarde, hemos recorrido la distancia hasta este puerto en trece dias y en trece horas; pues nos hallamos á una milla de la farola ayer á las diez de la noche, á pesar de la escala de Tenerife, en cuyo punto nos detuvimos siete horas, resultando no haber andado nunca menos de once millas por hora.
«Esta sola circunstancia habla mucho en favor del magnifico vapor España, y si á ella agregamos su buen movimiento, su sólida construcción y el buen estado y perfeccion de sus máquinas, deduciremos que es el mejor buque, y que ha hecho la travesía, en menos tiempo de cuantos hacen el servicio y el que reúne mejores condiciones, debiendo la empresa de A. Lopez y compañía estar orgullosa por su adquisicion. Despues de esta manifestacion, tributamos las mas sinceras gracias á su entendido capitán Carricarte y demás oficiales de su dotacion, efreciéndonos sus atentos amigos.—Puerto Rico, 9 de julio de 1862.—(Siguen las firmas).
«Ahora, despues de ratificar las precedentes líneas, debemos añadir que salimos de aquel puerto el 9 por la tarde (á las cinco) y habiendo hecho la escala de Samaná entramos en este ayer á las cinco de la tarde, así como que la noche siguiente de nuestra salida del último punto, fué de prueba para el España, por el mal tiempo que tuvimos desde las seis de la tarde, con un viento alaracano y mar muy gruesa, unas veces de costado otras de proa, no advirtiéndose ningun movimiento que indicase el mal tiempo que corrimos; de consiguiente, podemos confirmar hoy con mas certeza las inmejorables circunstancias de este buque, pues si bien es andador en buenas proporciones, tiene resistencia para las tempestades, mucho mas como ya hemos consignado arriba, con el capitán y oficiales que lo montan.
«Habana, julio 14 de 1862.—J. Morales Alvarez.—Enrique de la Cruz.—José Espejo.—J. Planas y S.—J. Cáceres de Leon.—José A. Valdés Jeniferos.—Francisco M. Oropesa.»

Los fabricantes y comerciantes de Manresa, celebraron el domingo último una reunion con el objeto de sentar definitivamente las bases que se han de presentar á la junta del ferro-carril para que una vez aceptadas rijan en el transporte de mercancías; cuyos excesivos precios perjudican actualmente á la industria y comercio.

La junta de la diócesis del obispado de Tuy, ha acordado sacar á pública subasta las obras de la nueva iglesia que se proyecta en la parroquia de San Mamed de Torroso, cuyo presupuesto asciende á la cantidad

de 88,463 rs., bajo el pliego de condiciones facultativas y económicas que está de manifiesto en el palacio episcopal, y en la secretaría de dicha diócesis, hasta el acto del remate, que tendrá lugar el día 23 del corriente.

El alcalde de la cárcel de Manresa que según digimos había logrado evitar la fuga de varios presos, ha descubierto y entregado a los tribunales a la persona que le proporcionó fierros y limas para practicar el falseamiento de puertas y ventanas.

Al desembarcar en el muelle de Málaga, hace pocos días, una porción de fardes de géneros, se halló entre ellos un mostruario de petacas y porta-monedas que había sido robado de un almacén de la población. Las autoridades entendían en el asunto para averiguar cómo volvía a tierra lo que había sido hurtado de ella.

Por el gobierno civil de la provincia de las Baleares, han sido ya designadas las personas que han de formar el jurado que adjudique los premios por acciones virtuosas.

Las dos fragatas de guerra rusas que después de haber recorrido algunos de nuestros puertos del Mediterráneo llegaron hace días al de Mahón continuaron allí hasta el 5. El vice-almirante con los jefes de los buques habían recorrido y admirado las fortalezas de aquella plaza, acompañado del general gobernador. La oficialidad obsequiaba mucho a las personas que visitaban los buques, habiéndose improvisado el 3 un baile a bordo de la fragata *Almirante* que estuvo muy lucido. El 5 siguieron su viaje aquellos buques.

Han comenzado las obras de restauración del palacio de recreo de los emperadores situado en San German, el cual va a convertirse en un museo de antigüedades galoromanas.

Si hay recepción en las Tullerías el 15 se cree en París que faltarán a ella muchos diplomáticos que se hallan en puntos lejanos y a los que no les será fácil regresar para aquel día.

Escriben de Betanzos con fecha del 8, que la llegada a aquella población del señor ministro de Estado el día anterior había sido un verdadero acontecimiento. Todas las autoridades de la provincia acompañadas de los diputados a Cortes Barreiro y Leis fueron a esperar a S. E. al que saludaron con la mayor efusión, contestándole el Sr. Calderón con frases sentidas y cariñosas. En la población fué obsequiado con una gran comida, después de la cual siguió su viaje para la capital donde llegó sin novedad a las pocas horas.

La infanta doña Josefa, hermana de S. M. el rey, llegó el 8 a Bayona de paso para Baqueros de Luchan.

Las alhajas de la iglesia de Isoria, cerca de Amurrio (Vizcaya) fueron robadas hace pocos días. Sabe el jefe de la Guardia civil del hecho tomó tan acertadas medidas que logró capturar a los cuatro ladrones autores del robo, y ponerlos a disposición de los tribunales.

En los arsenales franceses se han colocado las quillas de dos nuevas fragatas con coraza, que se nombrarán *Gauloise* y *Magnanime*.

Para los primeros días de setiembre está fijada la salida de París de la embajada extraordinaria encargada de tratar con el rey de Madagascar.

Dícese que en el programa político de Mr. de Guernonniere, que va a publicarse en el diario *La France*, ha añadido el emperador bastantes líneas escritas de su puño y letra.

D. Diego J. Rojo, director de la academia militar y telegráfica, que como preparatoria para todas las carreras especiales se halla establecida en esta corte, calle de la Corredera baja de San Pablo, núm. 7, cuarto principal, obsequió en la noche del domingo con un magnífico refresco a sus alumnos que han salido bien del examen que para ingresar en el cuerpo de telegrafos acaba de verificarse.

En la playa de Parafusell ha aparecido un cetáceo muerto, de unos cuatro metros de longitud, no habiéndose podido averiguar a qué familia pertenece, por hallarse en estado de putrefacción.

Ya han sido puestos en comunicación en la cárcel de Málaga; los marineros que a bordo del *Reinter* asesinaron a varios individuos de su tripulación y robaron el incensario de dicho buque, a lo que parece. Dícese que insisten en negar estos últimos crímenes, y que respecto a las muertes cometidas dicen que las hicieron en defensa propia. Los tribunales a no dudarlo, esclarecerán la verdad. También se decía que entre varios efectos de los acusados que han remitido de Denia, lo ha sido un reloj que el capitán del expresado buque reconoció como uno de los varios que fueron robados.

El 15 se celebrará en Biarritz una solemne función de iglesia en beneficio de los pobres. Las personas encargadas de recojer las limosnas son las señoras marquesa de Miraflores, marquesa de la Habana, condesa de Solafani, de Fuenrubia y de Errazu y baronesa de Bastard.

El duque de Anmale y toda su familia ha llegado a los baños de Spá. Se decía en Francia que este viaje había sido con objeto de aludir la visita del conde de Chambord; pero semejante suposición no tenía viso alguno de verosimilitud.

En la alta montaña de Cataluña ha habido algunas fuertes tropadas y lluvias en la semana pasada, que han refrescado mucho la atmósfera.

El ministro de Cultos de Francia ha diri-

gido una circular a los prefectos, recordándoles que según los términos del Concordato no deben autorizar que se ausente por más de quince días ningún eclesiástico sin la licencia autorizada en buena y debida forma por su obispo. En caso contrario los eclesiásticos se esponen a verse privados de su asignación. Esta disposición rigurosa había caído en desuso. El gobierno, que ha adoptado en parte el sistema liberal de Inglaterra en materia de pasaportes, no pensaba poner obstáculos a los viajes de los eclesiásticos fuera de sus diócesis: de esta suerte muchos de ellos iban a pasar las vacaciones en Roma; pero después que se han visto reunidos 2,000 eclesiásticos franceses en la capital del mundo católico, el gobierno ha querido renovar mas severamente los artículos orgánicos del Concordato.

Del 30 de julio al 5 de agosto han circulado por la línea de Madrid a Alicante 13,356 viajeros; por la de Madrid a Zaragoza 10,042, y por la de Alcázar a Ciudad Real y Córdoba 3,222. Los productos generales fueron en la primera 1,378,514'29 rs.; en la segunda 162,256'29, y en la tercera 95,427'02.

Las lanas no han tenido alteración de precio en nuestros mercados, y aun los pedidos son mas flojos que al principio del corte. Según se dice, con referencia a un extranjero comisionado para comprar algunas partidas, no hay que temer la baja, mas tampoco se debe esperar que tengan mucha mayor subida. Para evitarla, las fábricas se irán sosteniendo poco a poco, según lo exijan las necesidades del consumo.

Ha fallecido en el Burgo de Osma un hijo del joven diputado progresista y secretario del Congreso Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla.

En Santurce ha fallecido Alejandro Llaguno, uno de los veteranos de Trafalgar, que asistió como artillero del navío *Trinidad* a aquel memorable hecho de nuestra armada. Era uno de los pocos que vivían cuando se dispuso conceder pensiones a los que aun existieran, si bien no ha llegado a cobrar ninguna paga.

La prensa inglesa se muestra por lo general hostil a Garibaldi, y una parte de ella no cree que el célebre guerrillero se dirija en efecto a Roma, sino que cree que su objeto es pasar a Oriente, o sea atacar la integridad de la Turquía, proyecto que tan al corazón llega a la política inglesa. «El verdadero camino de Venecia es por Constantinopla», dice un periódico antiguo entusiasta de Garibaldi, y condenando ese proyecto, acaba por declarar que semejante empresa destruirá para siempre su influencia y su prestigio.

No es solo Gijón quien prepara distracciones para la gente de humor; pues la villa de Avilés ha publicado ya el programa de las fiestas con que se propone solemnizar este año la antigua feria de San Agustín. Según el mismo y durante los próximos días 24 hasta el 28 inclusive, habrá saqueos en la ría, cucanías, regatas, en las que cuatro familias engalanadas se disputarán un premio que debe adjudicarse a la que primero coja su bandera del pabellón que al efecto se colocará a 1,000 metros de distancia del punto de partida, paseos iluminados a la veneciana, fuegos artificiales, serenatas, bailes y teatro.

Entre los diferentes medios propuestos para conseguir la solución de la cuestión del Véneto, se habla, dice una carta de París, de uno bastante original. Trátase de que el príncipe Humberto de Saboya se case con una archiduquesa austriaca que le traiga en dote el Véneto, como en otro tiempo Ana de Bretaña aportó en dote la Bretaña a Luis XII.

Los mismos que en Francia e Italia se habían mostrado favorables a Garibaldi, hoy se van separando de él y hasta quieren negarle la parte que tuvo en conquistar la Sicilia y Nápoles para la casa de Saboya. Hasta los diputados mas fogosos de la izquierda en el Parlamento italiano rechazan el grito de Garibaldi *Roma o la muerte*, porque en su sentir este no es un principio, sino un objeto, y a ese objeto se puede llegar con los medios que se dispone el rey Víctor Manuel, sin que a ningún general le sea lícito prescindir de ellos, y representar por sí solo el voto de la nación. No faltan tampoco diputados italianos que aconsejan al gobierno que deje salir a Garibaldi a la cabeza de sus voluntarios; y que otra potencia sea, la Francia, por ejemplo, la que se encargue de prenderle y aniquilarle, para que de este modo no pueda recaer odiosidad sobre el gobierno de Víctor Manuel.

Parece que están tomadas las disposiciones convenientes para llevar el agua del Lezoza al Retiro. Será, en efecto, una de las grandes mejoras que convertirá aquel sitio en uno de los mejores paseos de Europa.

Un periódico confirma la noticia que dimos antey de haber muerto un picador en la plaza de toros de Huesca, añadiendo el nombre del infortunado, que ha sido Juan Martín, conocido por el Pelón. Parece según el mismo periódico, que entre los toreros y aficionados de la corte se ha abierto una suscripción para socorrer a la viuda.

En Inglaterra existen sobre el Támesis, la Clyde y la Mersey, 23 establecimientos de primera clase, donde se construyen cascos y máquinas, generalmente ambas cosas a la par, y esto sin incluir los establecimientos reales. No es, pues, solo al número de sus buques a lo que debe la Inglaterra su marina; debela mas aun a fuerza de producción. En esto estriba hoy el punto capital.

El jueves último se rompió un tubo a la locomora que arrastraba el primer tran que salió de Manresa, y alarmándose los viajeros se arrojaron algunos a la vía quedando tres heridos, uno de ellos de bastante gravedad.

Las sociedades corales que hasta ahora están inscritas para tomar parte en el gran

festival que ha de verificarse en Barcelona, son 29.

La compañía que dirige el Sr. Dardalla en el teatro de Jaen va a abrir un nuevo abono por varias funciones que ejecutará en los días de la próxima feria de aquella población.

Los Campos Eliseos de Barcelona han llegado a ser el centro de reunión de la sociedad barcelonesa. Las compañías de ópera y verso que en ellos trabajan, son muy aplaudidas.

El 2 ocurrió un incendio en el término de la Hiniesta, provincia de Salamanca, que redujo a cenizas una estension considerable de monte. Entre los guardias que acudieron a prestar auxilios para apagar las llamas, resultó uno casi asfixiado pero pudo salvarse.

La sociedad de beneficencia domiciliaria de Málaga, repartió en los cuatro últimos meses grandes socorros a los pobres y además llevó a tomar baños a muchos desgraciados que no tenían medios para ir a ellos.

Varias correspondencias de París confirman la noticia que hemos dado ya acerca de los proyectos que se suponen a Francia respecto a Civita-Vecchia. Los considerables envíos de tropas, dice una de estas correspondencias, no tienen un carácter transitorio, debido a la intenciona de Garibaldi, sino que además tomarán especial posesión del puerto de Civita-Vecchia, donde van a hacerse obras de ensanche, de mejora y de defensa por cuenta de la Francia, en términos de convertirle en un puerto militar de importancia, donde se establecerán indefinidamente los franceses.

El ayuntamiento de Bujan, provincia de la Coruña, ha creado una feria en la capital del distrito, parroquia de San Salvador de Bemibre y Campo de Fream. En ella se beneficiarán ganados vacuno, caballar y de cerda; frutos de todas clases y géneros de licito comercio; la que dará principio en el primer lunes del mes de setiembre próximo, y así sucesivamente en los demás, continuándose celebrando el martes tercero de cada uno, empezando en el referido mes. En abril de cada año, habrá tres días consecutivos de feria, como son los lunes, martes y miércoles primeros del mismo.

Se ha repartido en Barcelona el 5.º cuerno de una obra sobre ajedrez.

Ha terminado en Palma de Mallorca la publicación de la *Historia orgánica de las fuerzas militares de Mallorca* desde su conquista hasta nuestros días, que ha escrito D. Fernando Wegler.

El *Contemporáneo* hablaba ayer de una junta tenida el último domingo por algunos ministeriales para nombrar una persona de confianza que esté al cuidado de lo que ocurre en la Granja durante la estancia allí del duque de Tetuan. Pero los ministeriales todos desmienten la noticia dada por *El Contemporáneo*.

No es cierto lo que dijo anteanoche un periódico y ayer repiten otros, de que el señor don Diego Lopez Ballesteros ha enviado desde Galicia, donde hoy se encuentra, su dimisión de la presidencia del tribunal de Cuentas.

Ayer a las ocho y media de la mañana llegó a Madrid el ministro de la Gobernación Sr. Posada Herrera, y se encargó inmediatamente de su ministerio.

El señor duque de Osuna salió anoche para la Granja a ofrecer sus respetos a su majestad. Todavía antes de volver a San Petersburgo tomará los baños en Alemania.

El *Contemporáneo* de ayer se equivocó cuando dice que el Sr. Comyn no ha aceptado la legación de Constantinopla. Buen servidor del Estado y sin pasiones de partido, el señor Comyn se ha mostrado dispuesto a marchar al punto donde S. M. y el país necesitan de sus servicios; si bien hemos oído que acaso por motivos de salud preferiría ahora ser colocado en España.

Como se verá en otro lugar, en la disputada elección de diputado por Cádiz ha triunfado el candidato ministerial señor Topete.

Por dimisión y por indicación del señor don Juan Bravo Murillo, al que sus dolencias separan de los negocios, el señor duque de Osuna y del Infantado ha nombrado su apoderado general al Sr. D. Ventura Gonzalez Romero, ministro que fué de Gracia y Justicia y actualmente delegado del mismo señor don Juan Bravo Murillo.

Los mismos opositonistas conceden ya, y véase en prueba de ello *El Contemporáneo* de ayer, no es cierto cuanto ha dicho *El Reino* sobre la dimisión del Sr. Cánovas.

No sabemos en qué se fundará *Las Novedades* para decir que el general Concha, embajador de España en París, se va ya aplicando lo bastante para hacer comprender al gobierno que es preciso desaprobar públicamente lo hecho por el general Prim en Méjico. El general Concha, podemos asegurarle terminantemente, no ha dicho al gobierno nada de lo que cuenta *Las Novedades*.

Las noticias del Montenegro dicen que el ejército turco ha cambiado su plan de operaciones con el objeto de hacer frente a un peligro no imaginario de un desembarco sobre el litoral de la Albania. La escuadra austriaca vigila la costa norte del Adriático y la flota inglesa de Corfú la parte Sur del mismo.

Los periódicos ministeriales franceses desmienten la noticia dada por algunos de sus colegas de que algunos batallones de la guardia imperial iban a ser enviados a Méjico.

Ahora se dice que en lugar de la declaración que se suponía que iba a hacer el emperador el 15, será el *Monitor* quien publicará la víspera una especie de manifiesto sobre la política que la Francia piensa ob-

servar en las graves circunstancias porque está atravesando la Europa.

La *Gaceta de la Estrella* anuncia que el gobierno prusiano ha dirigido una circular a los Estados del Zollverein, para pedirles una pronta adhesión al tratado de comercio franco-prusiano.

En Berlin vuelven a nacer las dificultades ministeriales dentro de la Cámara. Dícese que el gobierno piensa disolverla, cobrar las contribuciones y pedir a la nueva Cámara un bill de indemnidad.

Por lo que se nos dice en carta de Pesth el gobierno austriaco se halla resuelto a hacer a la Hungría concesiones que produzcan una completa conciliación entre las dos principales porciones del imperio austriaco.

La *Patrie* del 9 anuncia que el 12 ó el 13 presentaría sus credenciales al emperador el nuevo embajador de España, señor marqués de la Habana.

Ayer a medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Turin 11. Dicen los periódicos, que Garibaldi y Mazzini han tenido una entrevista en Sicilia.

La *«Monarchia nazionale»* desmiente la noticia de que Inglaterra presta su apoyo a Garibaldi.

La *«Discussionne»* publica una nota que el gobierno ha enviado a sus representantes, en que declarando la resolución de hacer respetar las leyes, hacer resaltar sin embargo, los peligros que hay en prolongar la ocupación de Roma por las tropas francesas.

Palermo 11. La manifestación popular ha fracasado.

Garibaldi se dirige hacia Pietra Pezza y San Cataldo. Según parece va a Messina.

Es inexacto, completamente inexacto, que por el segundo jefe de la dirección general de loterías ni por nadie, se haya instruido expediente alguno con el objeto de esclarecer hechos acerca de ganancias de ninguna clase. Los cueros y habillas de café de que habla *El Pueblo*, que es el periódico que da esta noticia, llegaron también a la dirección, la cual ha tenido ocasión de depurar y convencerse de que no tienen mas fundamento que la mala fe de sus autores. Con esto dejamos contestado a nuestro colega y satisfechos sus deseos de acallar habillas y chismes de café.

Los hermanos Rizzarelli publicaron ayer en *El Clamor Público* un comunicado contestando al que el Sr. Price envió a LA CORRESPONDENCIA, y tratando de justificarse de los cargos que este último les dirigía, al atribuirles la culpa de la ruidosa manifestación que tuvo lugar en la función del día 8.

Una carta descriptiva de la exposición de Londres dice que la Inglaterra hace esfuerzos increíbles para no perder la supremacía respecto a marina; una prueba de ello son sus navios blindados de 52 cañones y 1,380 caballos, cuyo modelo figura en la exposición; y otra prueba tambien esos buques de vapor de todas clases y en tan considerable número, que un solo esponente ha presentado 81 máquinas, entregadas en su mayor parte al almirantazgo inglés. Respecto a cañones, la industria particular los presenta a centenares cada mes, como adición a los que producen las fundiciones reales.

Una correspondencia del Haya publicada por la *Independencia Belga*, dice que la embajada japonesa ha partido de aquella capital sin obtener respuesta alguna terminante porque el gobierno de los Países Bajos ha sabido no dejarse engañar por la falsa humildad de los japoneses, que en estos mismos momentos faltan a todos los tratados en daño de los extranjeros, y contra los que tendrá la Europa que obrar decididamente algún día.

El conde de Chambord en la expedición que acaba de hacer a Londres para examinar la exposición, ha visitado a la augusta viuda de Luis Felipe; pero en esta visita, que ha sido puramente de etiqueta ó parentesco, no se hallaba presente ningún hijo ni nieto de Luis Felipe.

Una carta de París que tenemos a la vista, nos dice que personas allegadas al emperador hacen esfuerzos para que este consienta en la evacuación de Roma por las tropas francesas. Esas personas exigen que al menos se dé algún paso para resolver la cuestión romana.

El día 7 se prohibió en París la distribución de la *Independencia belga*, medida que se reproduce en estos momentos con alguna frecuencia.

El presbítero D. José Grau y Granollers nos escribe manifestándonos que ha cesado de formar parte de la redacción de la *Revista religiosa de La Verdad*.

El Contemporáneo dice que en esta semana se pondrá a la venta la *Historia del monasterio del Caballero de Gracia*, escrita por el Sr. Capmany.

Acaban de aparecer en París dos folletos de importancia, uno de Mr. Pesquidoux, redactor de la *Union*, titulado *Jesucristo rey temporal*, y el otro denominado *El movimiento producido por Los Miserables*, que es una apología de la obra de Victor Hugo.

Los periódicos oficiales italianos niegan que la proclama de Víctor Manuel haya sido producto de las gestiones de Francia, asegurando ser un acto espontáneo del rey, quien ha querido abrir los ojos a la juventud ilusionada y engañada por el partido de acción. Los mismos periódicos dicen que lo que la Francia ha hecho ha sido felicitar al rey Víctor Manuel por su proclama.

El día 9 llegó a Marsella en el vapor de las Dos Sicilias, monseñor Nardi, presidente del tribunal de la Rota romana; partidario decidido de la alianza austriaca. Este digno

tarío romano marcha a París, y se cree que con una misión importante, viajando de rigoroso incógnito y con un pasaporte español.

Dicen de París que en un consejo de guerra celebrado en Cefani, Garibaldi ha decidido marchar sobre Roma, para lo que cuenta con 6,000 voluntarios y diez grandes buques mercantes que ha flutado anticipadamente. Su plan, según el periódico *La Francia*, es desembarcar en el golfo de Salerno.

El Banco de San Petersburgo ha bajado el 1 por 100 el interés de los metales preciosos hasta el mes de enero próximo.

Cartas de Roma del 5 anuncian que las tropas francesas han vuelto a ocupar a Caprano, que es la primera estación del ferrocarril romano, próxima a la frontera de Nápoles.

Por la vía de Londres se sabe que los mejicanos han redoblado sus tentativas para arrojar a los franceses de Orizaba, pero que siempre han sido rechazados. Faltan detalles.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Paris 12. Francia envía una división a América.

Se cree que el emperador no pronunciará discurso alguno el día 15 con motivo de sus días.

Parece que la clase de tenientes de navío ha elevado al ministerio de Marina una exposición solicitando la creación de la nueva clase de capitanes de corbeta. *El Departamento*, periódico que se publica en San Fernando, y *El Eco del Ejército*, apoyan esta pretensión, porque con ella, dicen, se destruye en parte el favoritismo, se fomenta el entusiasmo, se protegen los derechos adquiridos y se premia la antigüedad.

A pesar de estar hecha la adjudicación del teatro del Príncipe a favor de la empresa del Sr. Catalina, tenemos motivos para creer que esta no dará principio a sus funciones hasta fines de setiembre, tanto menos cuanto que, según nuestras noticias, tiene el propósito de empezar de una manera conveniente y demostrando desde sus primeros pasos el deseo que anima a la empresa de mostrarse acreedora a las simpatías del público madrileño. Todavía no se sabe la función con que inaugurará sus tareas.

Aunque hayan cesado los incendios en San Petersburgo, el gobierno ruso no ha desechado todavía sus inquietudes y temores; así concentra tropas en los alrededores de Nijni-Novogorod, donde debe verificarse dentro de algunos días la famosa feria anual a la cual se dirigen los comerciantes de todos los puntos del globo. En San Petersburgo se teme que la aglomeración de individuos a que esta feria da lugar, se convierta en causa de desórdenes que lleguen a tomar fácilmente un carácter político.

En la dirección del registro de la propiedad se ha recibido una obra escrita por don Pablo Cardellac, notario de Tarrasa, titulada: *Jurisprudencia práctica ó fórmulas contractuales, según las leyes comunes y según la Ley Hipotecaria*. Hemos oído hablar con elogio de este libro, considerándolo de utilidad, no tan solo a los notarios, sino a los registradores y a cuantas personas interesa la aplicación práctica de la nueva ley.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido ayer 1,887 fanegas de trigo de 45 a 59 1/4 rs. fanega, quedando por vender sobre 888 fanegas; el trigo trechel 000 a 00; la cebada nueva de 24 a 27 rs. fanega; la añeja a 30 y la algarroba a 47.

Anoche a las siete ha salido de Madrid para las aguas de Panticosa, el conde de Reus. En setiembre volverá a Madrid para encargarse inmediatamente de la dirección general de ingenieros.

Ayer se han recibido en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA noticias de Lisboa, curiosas e interesantes en extremo, porque esplican, no solo lo que hay de cierto sobre la nota que se dice presentada por el ministro portugués en Madrid, sino tambien cuál es la disposición de espíritu de los hombres mas importantes de Portugal sobre la union ibérica.

El ministerio portugués ha visto con disgusto los ataques dirigidos por algunos periódicos de Madrid a la persona del rey don Luis, y ha creído que estando sujeta la prensa en España a la revisión de un fiscal, ha podido evitarse, con motivo del casamiento del rey, *El Pensamiento Español* haya dado a entender que la muerte de los dos angustos predecesores de D. Luis sea obra de los que tienen proyectos de introducir la revolución en la Península.

Pero ha bastado una conferencia tenida entre el representante en Madrid de Portugal y el ministro de Estado de España, para que el gobierno portugués se haya dado por satisfecho, en la confianza de que el gabinete español desaprueba semejantes ataques.

Esto sentado, la corte y los hombres mas importantes del vecino reino rechazan la idea anexionista y revolucionaria que algunos suponen al casamiento del rey D. Luis con la princesa Pia de Saboya; ven con disgusto que por miras particulares haya hombres en España absolutistas ó progresistas que quieran meter miedo y hostilizar en nombre de Portugal a la augusta dinastía que ocupa el trono español; no piensan en anexionos imposibles, e que en último resultado solo producirían la absorción de la nacionalidad portuguesa; desean únicamente conservar su autonomía y su independencia, consagrando todas las fuerzas interiores del país a la mejora de su administración y de su hacienda, y nada desean tanto como vivir en la mejor armonía con el gobierno y el pueblo español.

Según nos dice la autorizada persona a quien debemos estos informes, el gobierno portugués se complace en hacer públicos estos sentimientos, que no son otros que los

que en Portugal profesan los hombres que desean para su patria orden y prosperidad en el interior, y en el exterior amistad sincera con los pueblos, sus vecinos y aliados.

No ha vuelto a tenerse noticia de la partida armada que apareció hacia Burgos.

El Sr. Coello, ministro de España en Bélgica, saldrá para su destino la semana próxima. El Sr. Raneés se trasladará de Frankfurt á Berlin.

A la hora avanzada en que escribimos, no se ha recibido noticia de haberse verificado la recepción en las Tullerías de nuestro embajador en París; ni de la vuelta siquiera París del emperador.

Segun anuncia el Boletín de Administración, no puede hacerse ya esperar mucho el día en que hayan de recibir los pósitos los títulos de la deuda del material del Tesoro por las acciones que poseían en el Banco Español de San Fernando, cuya liquidación se ha practicado por el ministro de la Gobernación, y se pasó á la dirección de la Deuda para la emisión de billetes.

Dice un periódico, no sabemos con qué fundamento, que según parece está ya acordada la reforma de la rasante de la calle de Lope de Vega, y llevar á cabo el proyecto de poner en comunicación directa la plaza de las Cortes con la calle de Atocha, cuya reforma quedará terminada antes de comenzar la próxima legislatura. A nosotros nos parece un poco difícil la realización de este anuncio en un plazo tan breve.

La familia imperial de Rusia ha regresado ya de su viaje á las provincias del Báltico, en donde ha recibido una entusiasta acogida, motivada, según se dice, por el deseo que tienen los habitantes de aquellos países de obtener una Constitución análoga á la del gran ducado de Finlandia.

Lequettio es uno de los puertos del mar cantábrico más favorecido por los bañistas: en él se encuentran las familias de los señores marqueses de Novaliches, conde de la Oliva, Victoria de Lecea, Tumelzu, Orovio, Adán, Ampuero, Gaminde, Aldecoa, Mauro de Zúñiga, conde de Hervás y otras muchas, que, huyendo del calor del interior, van á pasar el verano en aquella deliciosa playa: á su bella situación y cómodos alojamientos reúne una brillante sociedad, pues los jueves y domingos hay bailes en la casa consistorial, y los demás días de la semana recibe en su palacio el opulento banquero de París Sr. Abaró; creemos que la concurrencia, siempre creciente, ha de ser aun mayor en adelante, cuando, explotado el camino de hierro hasta Bilbao, sea más corto y menos molesto el viaje desde las poblaciones de ambas Castillas.

Las cantidades satisfechas por el consejo de gobierno y administración del fondo de enganche y redención del servicio militar, desde 1.º de abril de 1864 á 31 de marzo del presente año, han ascendido á 4.918.735'84

reales, distribuidos en las partidas y conceptos siguientes: por premios, 2.694.779'62 reales; por pluses, 1.200.365'09 por intereses, 718'10; por primeras puestas, 721.279; por gratificaciones, 282.344; por cambio de distrito de recy gastos lita, 11.250.

Durante el año de 1864 han funcionado en la provincia de Jaen 73 pósitos, los cuales tuvieron existentes en Paneras y Arcas antes de empezar la recolección de frutos 23.450 fanegas 12 cuartillos de trigo; 259 fanegas 3 cuartillos de centeno y 227.110 reales 3 céntimos en dinero: que reintegraron los dueños en la cosecha de dicho año 58.405 fanegas 3 cuartillos de trigo, 217 fanegas 43 cuartillos de centeno, 802 fanegas 20 cuartillos de cebada y 63.480 rs. 55 céntimos en metálico, y que se han repartido con destino á la sementera 16.107 fanegas 24 cuartillos de trigo y 410 fanegas de cebada.

Hoy habrá Consejo de ministros en San Ildefonso. Por la tarde volverá á Madrid el señor Posada Herrera; el marqués de la Vega de Armijo saldrá para su inspección de obras públicas en Castilla y Provincias Vascongadas, y el ministro de Gracia y Justicia irá á tomar baños.

El corresponsal N. del Diario de Barcelona dice en su última carta, que inevitablemente se restablecerá en toda su vigor el traje de Londres. Nosotros lo negamos terminantemente, y nuestros lectores verán que podrá hacerse otro tratado ó emendar se el existente si las tres potencias convienen en ello; pero el tratado de Londres, aquel en cuya virtud fueron los españoles á Méjico, aquel no volverá á regir.

Ayer tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

El 3 interior español, á 47 7/8; el 3 exterior, á 00 0/0; la diferida á 44 1/8 y la amortizable á 00 7/0; el 3 por 100 francés á 68-80, y el 4 1/2 á 98-00. Los consolidados quedaron de 93 1/4 á 3/8.

SEGUNDA EDICION.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 10. Ratazzi ha desmentido en pleno parlamento la noticia de que el regimiento 45 de línea haya hecho una manifestación en favor de Garibaldi. Dice la «Italia» que Garibaldi está en este momento en Caltanissetta, pero que sus voluntarios no habían entrado en esta ciudad. El ministro Pepoli sale mañana para París.

Palermo 10. Los diputados Mordini, Fabrici y otros de sus colegas han llegado para la proyectada manifestación. Se esperan boletines con estas palabras: ¡Abajo

Ratazzi! ¡viva Victor Manuel! ¡viva Garibaldi!

El día 7 se presentó en Salas de los Infantes el Sr. Santillan, comandante y jefe de la benemérita Guardia civil de la provincia de Soria, acompañado de un ayudante y tres guardias, llevando en calidad de presos tres sugetos del inmediato pueblo de Huerta del Rey. Al momento se corrió la voz de que estos eran cómplices ó autores de los muchos y sacrilegos robos de las iglesias, que vienen preocupando hace tiempo los ánimos. En efecto, al poco tiempo fueron depositados ante el juzgado de primera instancia una lámpara llena de abolladuras, la que se cree sea de plata, un juego de vajillas con su platillo, un cáliz y patena, un Crucifijo, dos campanillas y otros efectos del mismo metal, propios y peculiares de iglesia. A última hora se dijo que el Sr. Santillan se dirigía al espresado pueblo de Huerta del Rey con la intención de ver si pueden ser hallados depósitos hasta la enorme cantidad de seis á ocho arrobas en efectos de iglesia.

En el pueblo de Quintanar de la Sierra, há pocos días, un individuo dirigió gravemente á su mujer, y llamando está á un vecino próximo para que la socorriese, salió aquel á su encuentro dándole dos puñaladas en el pecho, de cuyas resultas ha fallecido. El criminal huyó, y hasta ahora nada se sabe de su paradero, á pesar de las muchas pesquisas hechas.

El Times trae ya los datos oficiales sobre la pérdida de los federales en la batalla de Richmond. Perdieron ochenta cañones de sitio y doscientos mas pequeños, un material valuado en seis millones de duros, once mil prisioneros y quince mil muertos y heridos, entre ellos dos generales. Al propio tiempo la guerra toma el aspecto de la barbarie, y el mismo periódico afirma que al entrar los federales en Atenas, en el estado de Alabama, el coronel de un regimiento entregó al desenfreno de sus soldados un colegio de señoritas establecido en la ciudad. El escándalo ha sido tan grande en los Estados Unidos que el gobierno de Washington ha tenido que formar causa.

El ministro de la Gobernación, llegado ayer mañana á Madrid, pasará á la Granja con el solo objeto de ofrecer sus respetos á la Reina, de quien también se despedirá hoy el marqués de la Vega de Armijo. Como su corta escursión está destinada al servicio público y en ella le acompañan el director de obras públicas y el Sr. Navarro, oficial de Fomento, no deja la Intendencia de la cartera á ninguno de sus demás colegas, habiendo cesado ya en el desempeño del ministerio de la Gobernación.

Dice anoche La Epoca que los plenipotenciarios últimamente nombrados marcharán á sus puestos en lo general tan luego como reciban sus credenciales, que aun no han sido puestas á la firma de S. M. Añade el mismo periódico, que tanto el nuevo minis-

tro en Turquía, como los que han sido nombrados para Bélgica y la Confederación Germánica, no perciben ya sueldo alguno, ni aun el de los cargos anteriores que desempeñaban, ni gravarán en nada al Estado hasta tomar posesión de sus puestos respectivos.

Hoy salí de esta corte para Valladolid, donde se reunirá con el señor marqués de la Vega de Armijo, el diputado á Cortes y oficial del ministerio de Fomento Sr. D. Carlos Navarro y Rodrigo.

El Pueblo coloca á Garibaldi frente á frente de Victor Manuel; glorifica y hace votos por el triunfo del primero, á la par que llama insensato á Victor Manuel, acusándole de poner al servicio de la Francia el ejército que le confió la Italia para que con él lanzase al extranjero que la humilla.

Los demócratas desaprueban, por conducto de su órgano El Pueblo, la reclamación del embajador de Portugal contra las ofensas que cree ha inferido una parte de la prensa española al monarca lusitano.

No podemos menos de convenir con El Pueblo, en que no es creíble que los voluntarios de Garibaldi, en número de 1,200, echaran á correr ante los disparos de cien hombres de las tropas piemontesas. Indudablemente debe haber gran exageración, si no error, en el parte que lo ha anunciado.

El Boletín de Loterías dice hoy, confirmando nuestras noticias, que en la dirección general de loterías no se ha instruido expediente alguno en averiguación de ambos ni terros de ninguna clase; que á la dirección le consta la legitimidad de todos ellos, porque sabe las formalidades de todas las operaciones que se practican y han practicado, y no necesita más; y que las habilidades y chismes no pueden evitarse porque es imposible evitar que haya personas que se alimenten con ellos.

Como ya hemos dicho, la cuadrilla de cinco hombres vestidos de guardias civiles que se presentó hacia Villarcayo, ha desaparecido y hay motivo para creer que cuatro individuos presos en una ciudad de la costa cantábrica son los mismos que, con objeto de dar algún golpe de mano, habían recorrido algunos pueblos de la provincia de Burgos y que, viéndolo malogrado, quisieron sustraerse, aunque en vano, á la vigilancia de la autoridad.

El vapor Francisco de Asis llegado á Vigo, viene con el solo objeto de recorrer sus fondos en los arsenales de la Península. Como salió de la Habana el 23 de julio, puede traernos también noticias de Méjico tres semanas posteriores á las de últimos de junio que se tenían en Europa.

Como ya digimos, ayer tarde salieron para Zaragoza y Panticosa el conde de Reus y algunos de sus vudantes y amigos. A principios de setiembre recogerá á la condesa

en Pamplona, y despues de acompañarla á Madrid irá, como ingeniero militar, á visitar las obras de fortificación que van á emprenderse en Melilla y las que se continúan en Mahon.

El Sr. Cánovas del Castillo ha suspendido su viaje por breves días á causa de una indisposición de su señora.

Ya hemos hecho notar que Inglaterra no se muestra satisfecha de las nuevas aventuras acometidas por Garibaldi: hé aqui en qué términos el periódico mas importante, el Times, juzga los sucesos ocurridos en Italia: «¿Quién no conoce la historia del conde de Warwick? Derrribó del trono al débil heredero de la casa de Lancaster y dió la corona al jóven y valiente soberano, su amigo. Descontento luego con el órden de cosas, obra suya, volvió las armas contra el nuevo rey; pero al mismo tiempo la fortuna le volvió la espalda y sucumbió en la pelea. El paralelo histórico no es exacto en todas sus partes; y sin embargo, parecemos que Garibaldi, el hombre del pueblo hallará algo de que aprender en la historia del gran conde de la vieja Inglaterra.»

El Boletín Oficial de la provincia de Toledo publica de órden de la autoridad superior civil las actas levantadas en los diferentes pueblos de la provincia en que se ha ensayado con éxito brillante la máquina segadora Burges et Key. El jefe accidental de la seccion de Fomento, don José Benito Ortiz, empleado inteligente y laborioso, ha dirigido por sí propio los ensayos, recorriendo, á pesar del rigor de la estación, los mas importantes pueblos de la provincia y haciendo experiencias prácticas, de cuyas resultas son muchas las máquinas encargadas para el año próximo.

Hé aqui cómo anuncia una correspondencia de París las sorprendentes iluminaciones que en aquella capital se preparan para el próximo 15 de agosto. Trátase, dice, de reemplazar con gas el clásico farol y vasos de colores. Así en la plaza de la Concordia habrá dos mil globos de esta clase. Los nuevos jardines inmediatos á los Campos Eliseos presentarán líneas continuas de luces de gas, y en los árboles brillarán esos vasos de variados colores; que Venecia ha inventado para recrear la vista.

En el centro de los Campos Eliseos habrá una fuente cuyas aguas se trasparentarán con luces artificiales, y en su remate la luz figurará un sol. Cuentase que solo para la iluminación de la cité de Paris se necesitarán 422.000 mecheros, sin contar los vasos de colores.

En La España de ayer aparece una nueva felicitación que D. José M. Zamora dirige desde Granada á nuestro queridísimo amigo el Sr. Trueba, por su nombramiento de cronista de Vizcaya. Damos las gracias al señor Zamora por sus sentimientos hacia nuestro antiguo y nunca bien estimado compañero, cuya ausencia de esta redacción nos permitiera ser mas explícitos en nuestras cariñosas manifestaciones respecto á su persona.

chuelescos de lo que se trataba entonces.

Despues de haber oido varios gritos de mocheuelo entre las ramas, vi regresar al mocheuelo de su expedición. No se detuvo en el punto de su primera reaparición; se fué bajando de rama en rama hasta llegar á posarse sobre el banco en que Marta seguía sentada esperándole; le cogió entonces la niña y lo puso sobre sus rodillas. Gracias á la gran claridad de la luna, podía distinguir las manos de Marta que estaban ocupadas en hacer algo. Las había visto distintamente estar ocupadas en buscar con inquietud convulsiva alrededor del cuello del pájaro. Encontró por fin lo que buscaba desatando de allí una cosa de color blanco como un billete. Y en efecto, era un billete y de amores sin duda, porque lo desdobló, lo leyó, y mientras lo estaba leyendo besaba á menudo la gruesa cabeza del ave nocturna, enseñada sin duda á ejecutar estas maniobras por la paciencia de dos enamorados. Pero si era un mensaje de amor, ¿cuál otro que Cesáreo Casanova podía haberlo escrito? El amor de los dos amantes no había fenecido, pues, en aquella noche en que habían sido sorprendidos por un padre herido en su diabólico orgullo de sabio, de inventor, y por una madre loca de supersticiosos terrores.

Cesáreo Casanova se encontraba pues de la otra parte del muro. Me hace mucha gracia el amor, por lo bien que sabe burlarse de todas las preocupaciones mundanas, y trastornarlo todo por llegar á su fin. Así pues, el amor unia dos corazones en un hospital, y en un hospital cruelmente tratado por la epidemia, y era un mocheuelo el que traía alrededor de su cuello los mensajes de amor, cangeados por esos corazones ardientes.

Dueño del secreto de estos dos amantes, me pregunté si yo debía hacerles traición, descubriéndolo á los padres de Marta. Mi respuesta interior fué que lo moral no exigía de mí esta severa intervención, por la sencilla razón de que al oír día de haberlos descubierto, ellos habrían de inventar seguramente otro medio de comunicarse sus pensamientos. Y entonces con provecho de quién habría yo desempeñado el papel siempre odioso de delator? Por otra parte no tuve que cavilar mucho tiempo en lo que yo había de hacer con respecto al secreto de los amantes, pues un acontecimiento de los mas imprevistos vino á declararlo todo.

Voy á referir este acontecimiento.

XII.

Poco tiempo despues de la escena del jardín, una mañana en que yo iba á sacar hielo

del sótano que se encontraba bajo las ventanas de la habitación de la familia Kanall, oí un murmullo de palabras entrecortadas por jemidos. Me puse á escuchar; las palabras eran del señor de Kanall; los jemidos de la señorita Marta; y sobre todo aquello dominaban frases confusas de exhortaciones, estrañas para mí, pero que conocí sin embargo como de la madre de Marta.

El conjunto de estas palabras y de las quejas indicaba que alguna desgracia había acontecido.

Despues de haber llevado la nieve á la pequeña farmacia, en la que se hacía su distribución según las exigencias del servicio, cerré á informarme de los Kanalls sobre la causa de las dolencias y lamentaciones que había oído debajo de sus ventanas. Lo hice con mi discreción acostumbrada. Me valí de un pretexto cualquiera plausible para presentarme á ellos en una hora en que no tenía por costumbre hacerlo, aunque ese pretexto era cuando menos inútil.

Apenas hube entrado en el salon, cuando el señor de Kanall, muy sofocado y caminando á grandes pasos, me dijo:

—No estrañe Vd. señor de Moral, el estado de agitación en que nos encuentra. Este papel, me enseñó y entregó el papel público titulado La Republica; papel muy en voga entonces entre el partido de la Montaña. Este papel nos da la noticia de la muerte de una persona... de un jóven que hemos conocido en los primeros días de nuestra llegada á París... un jóven médico del Val de Gracia... Le amábamos... Le amábamos mucho... Pero qué quiere Vd. que hagamos, en los malditos días que atravesamos todo lo tenemos que esperar... Hoy el uno, mañana el otro. Algunas veces uno y otro. Ciertamente, prosiguió el doctor con la misma incoherencia en las ideas y las espresiones, dudando si había de aflijirse por aquella noticia, ó hablar de ella con indiferencia. Ciertamente era un mozo que no carecía de instrucción... de buenas prendas... de mucha aptitud para la medicina. Es de sentir... es un dolor... Es capaz de hacer dudar á cualquiera, palabra de honor, si mañana estará vivo ó muerto; si esta tarde dentro de una hora habremos dejado de existir... Por otra parte, ¡Dios mío! y qué? esta es la fatalidad de la muerte... en fin, debemos resignarnos... si... resignarnos... resignarnos.

—Cómo se llamaba ese jóven? pregunté al doctor, que me respondió mientras estaba arreglando su roló por el de San Lorenzo.

—Cesáreo Casanova.

A oír pronunciar este nombre por su padre, la mano de Marta, que se encontraba asida por la de su madre, experimentó un violento é involuntario movimiento nervio-

so. Marta retiró entonces su mano, la madre trató de volverla á cojer, llamando esta manobra mi atención. La señorita Marta se había ocultado la cara, tapándose el rostro con un pañuelo de batista que llegaba hasta por cima de la cabeza, que tenía reclinada sobre uno de los cogines del campé. Viéndola así cubierta con ese velo, comprendí entonces perfectamente la intención del pintor Thimanto, cuando, según opino, trató no de ocultar un dolor que según dicen algunos se sentía incapaz de reproducir dignamente con sus pinceles, sino mas bien de espresar el dolor humano, llevado hasta el último límite del arte y de la exaltación.

Ese pañuelo nada tapaba; ni el globo de los ojos de Marta, muy apesentados bajo el tejido de batista y llenos de lágrimas, ni la perflorada nariz, saliente como la de una muerta debajo de su sudario, ni sus mejillas mal encubiertas por ese pálido velo, ni sus labios que imprimían al pañuelo movimientos convulsivos, con su respiración húmeda y precipitada. Su rostro descubierto no hubiera espresado tan bien el dolor tan difícilmente contenido en su alma.

Madama Kanall participando tan francamente de la aflicción de su hija, olvidaba totalmente que con el fin prematuro del jóven Cesáreo Casanova, se desembarazaba del perpetuo temor que este hombre le causaba como vampiro. Ciertos es que los vampiros llegan á morir y vivir diversas veces. Mas me estoy olvidando de referir lo que contenía el papel que el doctor me invitaba á leer tocante á la muerte de Casanova. Lei aquellos renglones, y hé aqui el texto mismo de este párrafo necrológico.

«El jóven cuerpo médico ya tan cruelmente diezmad, acaba de sufrir otra nueva pérdida bien sensible, en la persona de un médico interno lleno de talento y que prometía alcanzar un porvenir dichoso, llamado don Cesáreo Casanova. Su muerte, puede decirse sin rebozo, mártir de la ciencia, pues está averiguado que el jóven Casanova queriendo experimentar el carácter de la enfermedad reinante se ha atrevido á introducirse en un hospital de París, y acostarse en una cama todavía caliente de un enfermo muerto del cólera.»

Habia usado de astucia para introducirse y ser admitido en aquel hospital, sabiendo imitar hasta un grado sorprendente de verdad los síntomas especiales del mal. Los empleados y médicos de aquel establecimiento han quedado burlados durante algunas horas de esta heroica comedia.

Mas al cabo de cierto tiempo que se encontraba allí, admitiendo con firmeza estóica el tratamiento usado en tales casos, un doctor mas perspicaz que sus demás coira-

des notó que Cesáreo Casanova, no padecía la enfermedad que fingía, y le despidió inmediatamente. El interesante interno entretanto, creía que había permanecido suficiente tiempo sobre el campo de batalla para no dudar ya de la firmeza de su teoría médica, es decir, para poder atestiguar con verdad, que el cólera no era contagioso. ¡Fatal error! ¡Muy fatal sin duda! Al llegar á su casa, el jóven doctor fué atacado de una manera cruel por ese mismo mal, que creía haber vencido. El había respirado en nuestras salas el germen funesto del contagio, y espiró durante la noche. Cesáreo Casanova, se ha precipitado en el abismo del mal indiano sin conocerlo, cuando no había cumplido aun treinta años.»

Devolví el papel al doctor Kanall, y me retiré para no turbar un dolor que no podía aliviar con mi presencia; mas no omitiré el referir una frase muy característica que el salir de boca del doctor en el momento en que me alejaba.

—¡Vamos! vamos! hija mía! dijo á su hija que estaba sufriendo una nueva crisis nerviosa; vamos no te desconsueles así; yo le embalsamaré.

¡Veán ustedes qué buen consuelo para una jóven que acaba de perder al objeto querido de su corazón! ¡qué magnífico egoísmo! ¡qué egoísmo de sabio!

Esta escena de familia me había conmovido en extremo, aunque yo fuera un estraño para la señorita Marta. Pero por mas conmovido que yo hubiera quedado, no pude menos de hacer algunas observaciones ó reflexiones interiores con respecto á la muerte de este jóven. El diario había dicho exactamente la verdad, diciendo que Cesáreo Casanova se había atrevido á arrostrar un peligro formidable cuando vino á la casa de salud; lo que no explicaba el papel era que había hecho el sacrificio por su amor, y no por amor á la ciencia. También había dicho verdad al decir que Casanova no sufría sintoma alguno del mal que había venido á arrostrar cuando fué despedido; mas lo que parecía menos evidente en la relación del diario, era lo que seguía á estas dos primeras aserciones, pues añadía que el temerario jóven había muerto en su casa durante la noche siguiente. Esto me parecía imposible, pues que ocho ó diez días despues había venido á comunicarse con la señorita Marta por medio del mocheuelo; á menos, sin embargo, que no fuera el quien canjeara billetes amorosos con la hija del doctor de un lado á otro del jardín... ¡Pero entonces?

Yo solo podía hacer estas reflexiones, porque los padres de Marta ignoraban completamente las citas nocturnas de la jóven con Casanova, si por acaso, lo repito, era

El viernes próximo, día de la Asunción de Nuestra Señora, se celebrará en la parroquia de Santa María de la Alameda la función principal de su gloriosa titular la patrona de Madrid, siendo panegirista el señor don Felipe Yelaquez Arroyo. La vispera, con este motivo, se cantarán al anochecer Salve, motetes y letanía, con acompañamiento de numerosa orquesta.

El Tato y el Regatero, con sus cuadrillas, salieron antesayer tarde para Gijón, donde trabajan los días 15, 16 y 17 del actual. El Tato tiene escrituradas la plaza de Almagro para los días 25 y 26 del corriente; la de Bilbao para el 30 del mismo y primeros días de setiembre; la de Burgos para el 14 y 15 del citado setiembre; la de Valladolid del 21 al 27 del mismo mes, y la de Zaragoza para los días 13, 14 y 15 de octubre. El espada Regatero será probablemente el que vaya de segundo a la mayoría de estas plazas, y de media espada Mariano Anton. El Tato, concluidos los toros en Bilbao, marcha a Bayona, donde trabajará en dos corridas.

Los Panaderos han sido ajustados para trabajar en Lisboa.

Francisco Arjona (Cuchares) con un segundo y sus cuadrillas inaugurarán la plaza de toros de Hellín.

Francisco Martín (el Trompeta) tiene contratadas las plazas de Bejar, Monovar y Villena.

La Razon se hace cargo de la especie vertida por el Reino, anunciando nada menos que un sacrificio de carne hecho por el presidente del Consejo al Sr. Cánovas del Castillo, y dice que el Reino sabe muy bien que no ha habido semejante sacrificio: el duque de Tetuan al menos, ni lo ha imaginado.

Esta madrugada hemos recibido el DESPACHO TELEGRAFICO siguiente: París 12 (por la noche).

Los diarios de aquí dicen que la escuadra italiana irá a Ancona para cruzar en el mar Adriático.

Las noticias de México del 15 de julio anuncian que el estado sanitario de las tropas francesas era bueno.

El Wurttemberg se muestra hostil al tratado franco-prusiano.

BOLSA-COTIZAC. OFIC. DE AYER 12.

Table with financial data including 'Festivos', 'Cambio', 'De junio de 2,000', 'De agosto de 2,000', 'De julio de 2,000', 'De marzo de 2,000', 'Obras públicas', 'Canal de Isabel II', 'Oblig. del Estado', 'Credito de España', 'Credito de Cuba', 'Cambio de Castilla'.

DIARIO DE MADRID.

Santos de hoy. San Hipólito y San Casiano, mártires.

Cultos. Jubileo de cuarenta horas en la iglesia parroquial de San Luis, donde prosigue celebrándose la novena de San Roque por la mañana misa mayor y por la tarde en los ejercicios, predicará D. Pedro Palomeque. Se terminará con una solemne reserva. Continúa también la novena del mismo santo en San Plácido, y dirá la plática por la tarde D. Ambrosio Infantes. Por la noche habrá ejercicios espirituales en San Isidro y oratorios. Visita de la corte de María. Nuestra Señora de los Remedios en Santo Tomás, ó la de la Vida en Santiago.

La Santa y Real Hermandad de María Santísima de la Esperanza, vulgo del Pecado Mortal, celebra la fiesta de instituto a su soberana patrona, en el misterio de su gloriosa sunción, el domingo próximo, en la real iglesia de San Isidro. Por la mañana habrá misa mayor con manifiesto y sermón. El sábado 16 al anochecer se cantará una solemne salve. Asistirá al coro una escogida orquesta, bajo la dirección de D. Victoriano Daroca.

CAJA DE SEGUROS

SEGURO MUTUO DE QUINTAS

DEL ESTABLECIMIENTO DE MELLADO.

ASOCIACION UNIVERSAL

PARA REDIMIR EL SERVICIO DE LAS ARMAS,

AUTORIZADA POR EL GOBIERNO DE S. M.

Todos los jóvenes, desde el nacimiento hasta la vispera del día en que son llamados a entrar en suerte, pueden suscribirse al Seguro de Quintas, y aquellos de los suscritores a quienes la ley obliga para un mismo sorteo, forman una sociedad mutua, cualquiera que sea el pueblo ó distrito á que pertenezcan y la edad que tengan al tiempo de suscribirse. Cada suscriptor paga lo que puede ó lo que quiere, de una vez ó en varias veces, y el importe de lo que todos pagaron con el aumento de interés correspondiente, se reparte entre los que son definitivamente declarados soldados para el ejército activo ó para la reserva. Los que aspiran á obtener la suma que el gobierno exige por la redención, si salen soldados, deben pagar las cuotas únicas, anuales ó mensuales, segun la edad del asegurado, con arreglo á una tabla especial formada á este fin, para servir de guía á los padres de familia. En el sorteo de este año despues de entregar OCHO MIL REALES á todos los asegurados á quienes ha tocado la suerte, ha quedado todavía un sobrante equivalente á mas de 34 por 100 de los beneficios, que se conserva en la Caja general de Depositos para el caso en que algunos de los que han sa-

Orden de la Plaza. Servicio para hoy. Parada: Toledo. Jefe de día: señor segundo comandante capitán de Arapiles, don Joé Gonzalez. Visita de Hospital: Toledo. El general gobernador, Serrano del Castillo.

ESPECTACULOS DE HOY

Circo de Price. Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Cielorama. Habiendo llegado las máquinas de París para el mar y embarracamientos de movimiento, estas se colocarán para el miércoles viernes, en el teatro de Europa, y espuesta últimamente en Londres. Hernán-Cortés, 16 bajo, 14 de la mañana á las 4 de la tarde. Entrada 4 rs.

ANUNCIOS

BANCO DEL COMERCIO PUERTO DEL SOL, 14, bajo interior. Director don Francisco Ducimetiere. Se cambia moneda, se hacen descuentos y se reciben imposiciones todos los días no feriados, de once á cuatro. Los descuentos á los socios de la compañía, al 9 por 100 al año. El interés para los impositores del 6 al 12 por 100.

SEGURO MUTUO DE QUINTAS

DEL ESTABLECIMIENTO DE MELLADO.

ASOCIACION UNIVERSAL

PARA REDIMIR EL SERVICIO DE LAS ARMAS,

AUTORIZADA POR EL GOBIERNO DE S. M.

ANTICIPOS A LOS SUSCRITORES.

Con objeto de facilitar en lo posible la suscripción, para que disfruten de los beneficios de esta Sociedad, aun las clases menos acomodadas, el establecimiento fundador de la Caja de Seguros á que da nombre, anticipará la suma necesaria para suscribirse á todo el que lo solicite y ofrezca las garantías indispensables en las operaciones de este género, mediante un interés convenido en proporción al plazo, sobre la cantidad anticipada, sin gastos de comision ni descuento de ningún género. Se admiten seguros en Madrid, en las oficinas de la dirección, calle de Santa Teresa, número 8, y en provincias por conducto de los representantes de la Sociedad. En los mismos puntos se dan prospectos y esplicaciones. En los pueblos donde no haya representantes de la empresa, pueden hacerse los seguros directamente por medio de cartas, que se dirijan á D. FRANCISCO DE P. MELLADO.

SE HA TRASLADADO A LA PUERTA DEL SOL casa del señor de Manzanedo, su entrada Arrenal, núms. 4 y 3, piso segundo, doña Polonia Sanz, primera dentista de cámara y del príncipe Muley-el-Abbas.

LECHE DE VACAS A GARANTIA.

Visita ordeñar, á 10 cuartos cuartillo, calle de Barcelona, núm. 10 (antes de Majaderitos), en la inteligencia que se darán 200 reales al que pruebe que tiene agua ó que está adulterada en lo mas mínimo. Siendo la leche pura uno de los alimentos mas sanos y nutritivos, es tanto perjudicial y de ningún efecto, estando adulterada. Muchos anuncian que se vende leche pura, pero hasta el presente ninguno con la garantía indicada.

LA PENINSULAR.

REDECCIONES DEL SERVICIO MILITAR. RENTAS A VOLUNTAD. COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 24 DE FEBRERO DE 1860.

CONSEJO DE VIGILANCIA.

EXCMO. SR. DUQUE DE VILLAHERMOSA, gran- de de España de primera clase y vicepresidente del Congreso de diputados. SR. D. JAIMES GIRONA, banquero y propietario. MUTUO SR. D. MIGUEL ANTONIO OCHOA, magistrado jubilado de la audiencia de Madrid y propietario. EXCMO. SR. D. JOAQUIN AGUIRRE, ex-ministro de Gracia y Justicia, diputado á Cortes y abogado. DELEGADO DEL GOBIERNO, Sr. D. Joaquín Herguero. DIRECTOR GENERAL, Excmo. Sr. D. Pascual Madoz, ex-ministro de Hacienda, diputado á Cortes y propietario. ABOGADO CONSULTOR, Sr. D. Simon Santos Lerin.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 8 DE JULIO DE 1862.

NUMERO DE POLIZAS. CAPITAL SUSCRITO.

5.920 38.343,092 RS.

LA PENINSULAR abraza por el sistema mútuo todos los ramos de seguros sobre la vida. Hay asociaciones para capital sin riesgo, capital de supervivencia, capital por muerte, renta á voluntad y renta vitalicia. Sus fondos se invierten en deuda pública ó en imposiciones sobre fincas construidas por la compañía y adjudicadas por quince años á crédito representado por obligaciones hipotecarias al 6 por 100. Los caudales se consignan en la Caja de Depositos. Los títulos adquiridos ó creados se depositan en el Banco de España. Los derechos de administracion se cobran en cuatro plazos iguales de año en año, y la fianza administrativa respónde de la buena é íntegra gestion de la empresa. Las oficinas se hallan establecidas en Madrid, calle del Sordo, núm. 27, segundo derecha, donde se dan prospectos ó se remiten á los puntos donde se pidan. Hay delegados especiales que pasarán á las casas de las personas que lo soliciten para las aclaraciones.

el mismo Casanova quien se encontraba en aquellas citas amorosas. Pero por otra parte, suponiendo que no fuera Casanova, ¿de qué habría de provenir esa desolacion, esas lágrimas vivas abundantes de Marta, con motivo de la noticia de la muerte de su novio? No tenía sin duda dos pasiones á un tiempo, dos intrigas... ¿Sería hasta un absurdo el suponerlo?

Estas preocupaciones me duraron dos días, al cabo de los cuales, yo las olvidé en medio de mil otras que me inquietaban mas. Aumentados en una proporción alarmante los enfermos, ocasionaban á los empleados de la casa unas fatigas imponderables. Carecíamos de brazos suficientes para atender al servicio de las salas siempre llenas. Hemos atravesado algunas noches y días, cuyos cuadros, si se representasen á menudo á la imaginacion serian capaces de volver á uno loco ó loco. Treinta años de servicio en la casa, no me hacían todavía capaz de mirar con sangre fria lo que han visto mis ojos.

Y con todo esto una temperatura esquisita; jamás hemos tenido un estío mas radiante que el de 1849. Parecían noches de la Sicilia y de Nápoles. Solo durante algunas horas de aquellas hermosas noches orientales, podía yo procurarme el gusto de ciertos momentos de paseo en el jardín. Durante uno de aquellos recreos, que podía solo tomar de media noche hasta las dos de la madrugada tuve la tan deseada noticia mucho tiempo hacia, de conversar á fondo con madama Kanali, sobre su creencia en la existencia de los vampiros.

El que se admirara al ver á madama Kanali estar velando hasta tan tarde y estar paseando en horas tan altas de la noche, habría olvidado los esquivos calores del año 1849, verano durante el cual la mansion en las habitaciones habia llegado á ser un verdadero azote. Era imposible entregarse al sueño en las habitaciones bajo el calor sofocante de aquellas noches asfixiantes.

Habríamos tambien olvidado el carácter vigilante de madama Kanali nacida para la noche, y el insomnio, como la meditacion, y como todos los grandes pensadores y soñadores de los tiempos antiguos y modernos, mujer semejante á las pintadas por Rembrandt, con la barba húmeda en la palma de la mano, el codo apoyado sobre una ventana, y la vista sumerida en el escrutinio sin fin del misterioso infinito de las estrellas y de la inmensidad del espacio.

En la noche de que yo vamos á tratar, madama Kanali, reclmada en un sillón, envuelta en una especie de peinador de seda con rayas verdes y de oro, de un gusto verdaderamente dalmático, estaba meditando en-

tre el pequeño estanque del jardín y un bosquecillo llamado de la pierna de palo. Referiré un día la historia del hombre de la pierna de palo, que ha dado su nombre al estanque y á la floresta.

La ocasion no podia ser mas favorable. Me acerqué á madama Kanali, y le dije con una especie de familiaridad que en bandad autorizaba.

—Apostaría señora, que en estos momentos está Vd. pensando en los vampiros?

—En los cuales Vd. no cree; sin duda alguna.

—Con uno solo que viera yo, creería.

—¡Oh! no tenga Vd. tal deseo; ninguno vea Vd. jamás! Ustedes los franceses en nada creen: son los hijos del D. Juan. Hasta me persuado que creen menos que D. Juan. Extraña contradiccion! Admiten una multitud de fenómenos mucho mas difíciles de creerse, mucho mas extraordinarios que la existencia de los vampiros, y no se persuaden de la existencia de estos. La incredulidad está en la sangre de vuestra nacion! Un misterio asusta á los franceses; sin reflexionar que todo se vuelve misterios en torno nuestro.

Ese sol que cada mañana vuela sobre nuestro horizonte, esas estrellas que aparecen cada noche.

—¡Oh! perdónese Vd., señora lo que me ciona Vd. pertenece á la ciencia; á la astronomía. El sol y las estrellas desaparecen y vuelven sobre nuestro horizonte por un simple efecto por rotacion de la tierra.

—Muy bien! esto es muy sencillo, dice Vd., señor de Morel, ¿quién ha comunicado ese movimiento á la tierra? Ella misma no lo habrá tomado sola. Si tenéis fé, me contestaréis que Dios es el que se lo comunicó. Si no tenéis fé, ninguna otra contestacion podreis darme; pero la tierra no dejará por eso de girar. Apuesto que esto mismo no podéis negarlo. Pues bien, sucede lo mismo con la existencia de los vampiros. Si tenéis fé, me contestaréis que existen en efecto, porque Dios.

Interrumpi en este punto á Madama Kanali porque no me pareció conveniente proseguir una discusion con una mujer dispuesta á confundir su fé en los vampiros con su fé religiosa.

—Así pues, Vd. señora, la dije con un tono de simple duda, Vd. cree que hay hombres muertos desde hace algunos años, que salen de sus sepulcros para venir de noche á chupar gota á gota la sangre de los vivos y de los cuales nadie puede librarse hasta haberles atravesado el corazón despues de cortarles la cabeza?

—Sí, señor, así lo creo, y muy firmemente.

melancolía de su hija era la que aumentaba los pesares de madama Kanali, asustada con los puntos de semejanza que existían entre los amores de su hija y los suyos propios. ¿Y qué confirmacion mas formidable se podía exigir de esta semejanza, que el gran de grosella sanguinolenta que Cesáreo Casanova llevaba tambien en el extremo del labio, como Bem-Strombold el vampiro? Por otra parte, en el sentir de madama Kanali, Bem-Strombold y Cesáreo Casanova eran una sola y misma aparicion permanente en su familia, en su raza, destinada acaso á marchar unida á ella eternamente hasta el fin de los siglos! ¡Qué horrible predestinacion!

Sin embargo, se decía para sí madama Kanali, así como mi madre y yo nos hemos sustraído á las persecuciones de esos mismos espíritus maldicos, que se producen sin cesar en nuestra familia, por qué Marta, hájome mi vigilancia lacerante, no se habria de sustraer á ella.

Madama Kanali olvidaba sin duda que llega el momento en que se escapa siempre el amor de una jóven por mas que se la vigile. Este instante no se halla marcado en ningún cuadrante de reloj; no se llama minuto, ni segundo, ni tercio de segundo. No se le puede llamar para que venga. El vibra en el cerebro de los enamorados como la campana mas sonora. Marta estuvo aguardando ese instante, y cuando se desea porfiadamente una cosa, se la obtiene ó alcanza al fin. ¡Poder bien grande del espíritu, el de los inventores y de los enamorados! ¿Qué habia conseguido Marta?

Recordarán mis lectores sin duda el ave tan estafalaria que tanto amaba madama Kanali; el pájaro de mal agüero que han visto como yo encaramado una noche sobre el respaldo de un sillón, ese siniestro mochué con ojos redondos, lastimeros y amarillentos; Marta pareció un día que se enamoraba á su vez del mochué, y que este por su parte, ave dulce y fiel como la tristeza, iba siguiendo á Marta á todas partes. Tan pronto se ponía como un halcón sobre su puño, tan pronto sobre su hombro como una colibrí; y al anochecer, cuando la jóven iba á sentarse á la caída del día sobre uno de los bancos mas solitarios en el fondo del jardín, soltaba entónces el mochué, que tomaba el pesado vuelo, propio de esta clase de aves.

Una vez, empero, yo noté que remontó su vuelo, lo bastante para ir á encaramarse sobre una de las ramas de los altos tilos que forman como una cortina en el fondo del jardín, y que tomó allí una actitud medita-

tiva sobre una de las ramas mas próximas á la pared. Conocemos todos los caracteres bien pronunciados de esta clase de aves. No solamente tienen siempre el aire de estar pensando en algo sino tambien de estar meditando, reflexionando con profundidad y madurez. Son como los filósofos y matematicos de la raza hornithológica. Es imposible no apercebir su constante preocupacion. Tienen ojos á manera de fanales que llaman la atencion como los faros. Los de la señorita Marta me pararon la atencion por su singular tenacidad de espresion. Me estaban como quien dice obligando á mirarla. El mochué inclinaba la cabeza á un lado, como cuando se está escuchando con mucha atencion; parecia estar escuchando hasta con los ojos; de tal manera los tenia oblicuados. ¿Qué estaba pues escuchando el mochué de la señorita Marta? ¿Qué trataba de apercebir en la tranquila inmovilidad del aire? Muy preocupado yo con este manejo me situé de manera á poder verlo todo bien, sin servirme de alguna distancia del banco de madama en que se encontraba sentada la señorita de Kanali, con la vista fija en su pajarito que parecia estar cubriendo con sus alas, mientras ella parecia estar maguetizándolo con su vista. Añadid á todo esto la porfiada fijez de mis ojos, como interpuestos entre los de Marta y el ave fúnebre, y tendrán un cuadro del color mas magnético posible, semejante á los colores negros de la escuela de Alberto Durero, el Miguel Angel de las brujerías.

En este momento un grito gutural de mochué sonó por los aires, como á una distancia de 30 ó 40 metros de la muralla del jardín, es decir del punto que yo ocupaba; y á este grito correspondió otro del mochué que yo estaba mirando por cima de la cabeza de Marta. Evidentemente, dije interiormente, estoy asistiendo al espectáculo de los amores de dos mochuélos. Porque no tendrian tambien amores? Yo me confirmé tanto mas en la opinion que yo estaba asistiendo á un dulce coloquio de amor entre dos aves nocturnas, cuanto que apenas oyo la de Marta el grito agudo referido, que se fué brincando de rama en rama, hasta la última sobre el muro, y desde allí abalanzarse fuera del recinto, desapareciendo completamente. Iba á retirarme, cuando recordando por haber leído el Buffon, que el mes de junio, en el que estábamos, no era el mes de los amores de los mochuélos, me puse á dudar entónces de que este manejo fuera cosa de amores. Mi pequeña erudicion de naturalista, me detuvo en el punto que ocupaba. En efecto, no era de amores mo-

AVISO A LOS CONSUMIDORES DE Papel. En la Puerta del Sol, números 5, 7 y 9, almacenes interiores, hay existencias de todas clases de papeles, tanto para periódicos, como para obras; y con aviso á dicha casa, solo quince días de anticipacion, se puede elaborar de la calidad y dimensiones que se desee, por importante que sea el pedido, con tal que este se garantice.

COMO ESTE PERIODICO HA HECHO mención de un específico que quita el dolor de muelas en cuatro minutos para no reproducirse, se recuerda al público que se administra calle del Prado, 7, principal.

ARTICULOS DE VIAJE. VENTAS por mayor y al detail; Estrella del Norte, Cármen, 24.

CAPITALES.

JUBILACIONES, ASISTENCIAS PARA ESTUDIANTES, RENTAS VITALICIAS.

SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 24 DE FEBRERO DE 1860.

CONSEJO DE VIGILANCIA.

EXCMO. SR. DUQUE DE VILLAHERMOSA, gran- de de España de primera clase y vicepresidente del Congreso de diputados. SR. D. JAIMES GIRONA, banquero y propietario. MUTUO SR. D. MIGUEL ANTONIO OCHOA, magistrado jubilado de la audiencia de Madrid y propietario. EXCMO. SR. D. JOAQUIN AGUIRRE, ex-ministro de Gracia y Justicia, diputado á Cortes y abogado. DELEGADO DEL GOBIERNO, Sr. D. Joaquín Herguero. DIRECTOR GENERAL, Excmo. Sr. D. Pascual Madoz, ex-ministro de Hacienda, diputado á Cortes y propietario. ABOGADO CONSULTOR, Sr. D. Simon Santos Lerin.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 8 DE JULIO DE 1862.

NUMERO DE POLIZAS. CAPITAL SUSCRITO.

5.920 38.343,092 RS.

LA PENINSULAR abraza por el sistema mútuo todos los ramos de seguros sobre la vida. Hay asociaciones para capital sin riesgo, capital de supervivencia, capital por muerte, renta á voluntad y renta vitalicia. Sus fondos se invierten en deuda pública ó en imposiciones sobre fincas construidas por la compañía y adjudicadas por quince años á crédito representado por obligaciones hipotecarias al 6 por 100. Los caudales se consignan en la Caja de Depositos. Los títulos adquiridos ó creados se depositan en el Banco de España. Los derechos de administracion se cobran en cuatro plazos iguales de año en año, y la fianza administrativa respónde de la buena é íntegra gestion de la empresa. Las oficinas se hallan establecidas en Madrid, calle del Sordo, núm. 27, segundo derecha, donde se dan prospectos ó se remiten á los puntos donde se pidan. Hay delegados especiales que pasarán á las casas de las personas que lo soliciten para las aclaraciones.